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Rapport de réunion du Conseil Pastoral de notre paroisse en date du 26 janvier 2023. 

Membres présents : Mmes Bouillon, Caudron, Micheletti, Santarone, Arrotin, Ntumba, Molle, Nsenda,  

        Denis, Lumingu, Sœur Georgette Toissoul  

         Abbés Massengo, Franken, Ilunga.  Mrs Moelans, Marini 

Invitée : Mme Benvenuta 

Excusés : Mme Gillet, Mr Draguet, Mme Bayot, Mme Marelli, Mr Nkizamacumu 

1. PRIÈRE  

2. VŒUX DE MONSIEUR LE CURÉ PHAREL 

3. TOUR DE TABLE DE PRÉSENTATION 

Mme Arrotin Dominique : enseigne le cours de religion à Gosselies, paroissienne à 
Gohyssart, elle représente le secteur scolaire mais n’a pas beaucoup de contact avec 
les écoles de notre paroisse.  Elle sera bientôt pensionnée. 
Mme Molle : paroissienne à Heigne, catéchiste.  Elle accompagne les absoutes avec 
Sœur Georgette, Frère Pascal ou Béatrice Bayot.  Elle est membre de l’EAP. 
Mme Micheletti : paroissienne à Jumet Gohyssart, prof de religion, catéchiste, elle 
réalise des permanences d’accueil au secrétariat du centre paroissial le mercredi 
matin. 
Mme Denis : paroissienne de Jumet Houbois, elle tient les permanences au secrétariat 
du centre paroissial le jeudi après-midi. 
Mme Santarone : sacristine à la chapelle de Heigne, catéchiste, accompagnement des 
catéchumènes, elle réalise des permanences d’accueil au secrétariat du centre 
paroissial le mardi et le jeudi matin. 
Abbé Franken : prêtre auxiliaire, il préside les célébrations à Roux Bassée, au centre et 
à Hubes, les enterrements et les baptêmes.  Il s’occupe avec une secrétaire du Petit 
Rovien. 
Mr Marini : professeur de religion, paroissien de Roux, catéchiste, membre de l’EAP, 
responsable de la maison de quartier la Rochelle. 
Mme Bouillon : paroissienne de Roux, engagée dans l’équipe de visiteurs de malade 
qui ne fonctionne plus depuis la crise Covid19.  On pourrait envisager de reprendre des 
messes au home. 
Mme Caudron : paroissienne de Roux, s’occupe des adal, imprime les feuillets de 
messe. 
Mme Benvenuta : paroissienne à la chapelle de Hubes, équipe des visiteurs de malade, 
elle fait les lectures à la messe. 
Mme Lumingu : paroissienne de Dampremy, elle fait partie du groupe Vivre Ensemble 
et de la chorale. 
Mme Ntumba : paroissienne de Dampremy, fait partie du groupe de partage de la 
parole et de la chorale. 
Mme Nsenda : paroissienne de la Bassée, membre de l’EAP, membre de Vie Féminine 
à la Bassée, équipe liturgique de la chapelle. 
Abbé Ilunga : vicaire dans notre paroisse, il est responsable de l’asbl Vie des 
Communautés Africaines du Hainaut (VCAF) qui s’occupe de l’intégration des 
personnes primo-arrivantes à travers des échanges interculturels, des activités pour 
les jeunes, des événements conviviaux, une formation à la citoyenneté et un 
accompagnement juridique.  Il est chargé de la pastorale régionale des migrants 
africains. 
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4. RESSENTI SUR LES CÉLÉBRATIONS DANS NOS CLOCHERS 

✓ A Roux Bassée, comme au centre, la Covid a décapité la petite communauté, le 

nombre de participants ayant diminué.  A la Bassée, on a envoyé un petit 

courrier pour réinviter les personnes absentes, mais cela n’a pas eu un grand 

succès.  Peu de baptêmes sont demandés à la Bassée, les personnes préférant 

aller à Hubes le samedi (jour plus propice aux festivités) ou au Centre (où 

l’heure de la célébration convient mieux).  Des absents semblent être partis 

sous d’autres cieux.  A Hubes, la chapelle est un lieu idéal pour célébrer les 

baptêmes (plus familial). 

Les communautés du centre et de la Bassée ont émis le désir de revoir une fois 

de temps en temps leur curé ou le vicaire.  Il est décidé que l’abbé Franken 

cèdera la place une fois ou deux par mois, il rejoindra d’autres communautés.  

Lui aussi ne demande pas mieux. 

✓ A Dampremy : le groupe de prières a lui aussi perdu des participants (de 10 à 

Le groupe aimerait intégrer une personne avertie en théologie qui pourrait 

amener des pistes de compréhension et de réflexion après les lectures.  

Dampremy est un clocher festif, la communauté dominicale est bien soudée. A 

Dampremy, à la Docherie et à Heigne, les personnes arrivent avant la 

célébration et aiment se parler, se donner des nouvelles.  

✓ A Gohyssart, la messe de 8h30 regroupe beaucoup plus de paroissiens que celle 

de 11heures.  A la fin de la messe, il manque souvent les avis paroissiaux et les 

annonces, du coup les paroissiens sont mal ou pas informés.  On évite encore 

de se donner la main ou de faire le geste de paix, il y a encore une certaine 

méfiance face à la Covid.  L’idée d’offrir une tasse de café à la sortie de la messe 

a été lancée, cela pourrait se faire dès septembre. (Au départ, une fois par 

mois).  Ce sera l’occasion de partager un moment convivial ensemble. 

A la messe de 11heures, il y a beaucoup moins de monde, alors que c’est une 

messe chantée.   On s’est retrouvé avec les enfants du caté et leur famille dans 

l’église un dimanche sans qu’il y ait eu une adal préparée et animée. 

Relancer un accueil spécifique à la messe de 11 heures serait une bonne idée. 

Surtout quand les enfants du caté et leur famille sont présents, car les enfants 

apprennent par imitation des adultes. 

On déplore le fait qu’il n’y a plus aucune proposition d’action caritative comme 

les Iles de Paix, Fondation Damien, 11.11.11, Missio.  Voir ce qu’on peut faire 

au niveau de l’EAP pour retrouver ce genre de proposition dans nos clochers. 

✓ A Houbois, on a perdu quelques participants aux messes durant la Covid.  On a 

accueilli des familles africaines et leurs enfants, cela a revivifié la communauté. 

On ne voit pas les enfants du catéchisme car les rencontres se font le mercredi 

après-midi. 

✓ A Lodelinsart Ouest, on a de moins en moins de participants. 

✓  A Roux Centre, la communauté priante du dimanche se fait de plus en plus 

restreinte.  La Covid et le décès de quelques participant.e.s a précipité les 

choses.  Le caté a été jumelé avec La Docherie, les familles viennent 
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alternativement à la Docherie ou au Centre.  Les adal sont préparées mais 

n’attirent pas grand monde.  A ce sujet, il vaut mieux parler d’Adap (Assemblée 

dominicale en absence de prêtre) plutôt que d’Adal (Assemblée dominicale 

animée par des laïcs).  Il faut trouver le moyen que la communauté dominicale 

se prenne en charge par elle-même et s’ouvre au monde.  Il est aussi important 

de garder les lieux de culte ouverts pour que soit assurer leur financement et 

les emplois qui permettent de les garder en état de fonctionner.  Créer des 

moments festifs comme ceux proposés à la marche à l’étoile ou à la chandeleur 

est important.  Le fait de rassembler la catéchèse par clocher va à l’encontre 

de ce genre de rassemblement pour tous.  On pourrait envisager, comme par 

le passé, d’avoir des rassemblements de la catéchèse à travers une tournante 

dans les clochers.   

✓ Heigne : la communauté se maintient, +/- 25 personnes fidèles et 24 enfants 

du caté (Les enfants étant ceux des clochers de Heigne, de Chef-Lieu et de Try 

Charly) 

 

5. ADDENDUM AU CARNET DE ROUTE 

Depuis le 18/09/2022 notre équipe d’animation pastorale a été renouvelée ainsi que 

notre conseil pastoral.  Une évaluation des objectifs énoncés dans notre premier 

carnet de route a été réalisée en assemblée paroissiale.  Après évaluation, un 

addendum a été réalisé pour affiner nos objectifs et a été présenté à notre Evêque, qui 

l’a accepté.   Notre unité pastorale poursuivra donc les objectifs déterminés du mieux 

qu’elle peut durant les trois années à venir.   

Nous déplorons le fait que nous n’avons malheureusement plus d’animateur en 

pastorale dans notre unité.  Une priorité énoncée dans notre carnet était de toucher 

la jeunesse post catéchèse (ados et jeunes adultes) et de continuer à proposer des 

activités auprès d’eux pour l’annonce de la Bonne Nouvelle.  Le pôle jeunesse est un 

bel outil aujourd’hui opérationnel, mais nous devons songer à toucher les jeunes avec 

une offre appropriée.  Celle-ci va encore devoir dépendre de bénévoles qui, comme 

nous le savons, sont déjà impliqués sur de nombreux terrains d’action. 

S’il est vrai que les candidat.e.s ne se bousculent pas pour un poste de travail 

d’animateur en pastorale (vu les critères de sélection pour ce poste), nous gardons 

quand même l’espoir de pouvoir trouver un ou une candidate pour ce poste.  Il est 

demandé à notre curé d’y rester attentif.  Si un.e hypothétique candidat.e était choisi.e 

il est absolument nécessaire de lui proposer de travailler en équipe avec l’EAP et des 

bénévoles qui pourraient l’épauler, lui apporter le soutien nécessaire.  Nous le savons, 

l’isolement peut facilement provoquer le découragement. 

6. Par rapport à l’Addendum que vous avez reçu (supplément carnet de route) :  a. 

Comment envisagez-vous votre mission ?  b. Quel est votre rôle ?  c. Qu’attendez-

vous de ce Conseil et de l’EAP ?  d. Quels sont vos besoins et vos attentes dans les 

clochers et les différentes instances que vous représentez ? 

6.A.B. Missions et rôles 
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• Les contacts avec les écoles ont été renoués à Gohyssart, une nouvelle 

direction est assez ouverte aux collaborations paroisse-école, dans nos autres 

clochers c’est autour de Noel et des grandes fêtes que le contact se nouent. 

• Marie Claire en temps que membre de l’EAP fait le lien entre les différentes 

communautés de clochers et équipes liturgiques. 

• Clémentine s’occupe un peu de tout dans son clocher à Heigne, mais aussi de 

la catéchèse de cheminement, de l’accompagnement des acolytes, du 

secrétariat, de la communication envers Spites et le site internet…    

• A Dampremy, beaucoup d’activités sont proposées aux membres de la 

communauté. 

• De nombreuses absoutes ont été accompagnées par l’équipe, personnes qui 

ont suivi une formation afin de mener à bien ce service d’église. 

• Il faut soigner les annonces et qu’elles soient les plus complètes possibles.  

Envoyer les informations pour publication sur le site internet. 

• Pour les visiteurs de malades, il est de plus en plus difficile d’avoir des 

informations sur les personnes vu l’application du RGPD par toutes les 

administrations et institution.  Le seul moyen reste le contact personnel dans 

nos quartiers et communautés.  A Gohyssart on propose toujours les cadeaux 

de Noël, les personnes viennent les chercher elles-mêmes.  96 cadeaux ont été 

donnés, c’est aussi l’occasion de lister les noms et adresses des personnes qui 

font la démarche de venir à nous (Puisqu’on ne peut plus aller vers elles). 

Il semble important de recréer des réseaux en se tournant vers les homes de 

notre unité pastorale. 

• Pour les entraides dans nos paroisses le travail est décuplé, la disparition des 

deux banques alimentaires (Gohyssart et Dampremy) a provoqué un 

déplacement des personnes bénéficiaires vers Heigne et la Docherie.  A Jumet 

Houbois, l’entraide est transférée à Chef-Lieu par manque de local.  L’erreur 

qui s’était glissée dans notre addendum a été corrigée par rapport à l’entraide 

Saint Vincent de Paul de Gohyssart : c’est la banque alimentaire qui a disparu 

mais tous les autres services continuent (Assistante sociale, activités 

d’insertion, lavoir, etc…) 

o A Heigne, Mme Mary (Raymonde) a éprouvé quelques difficultés de 

santé, elle reste très active avec quelques bénévoles pour distribuer des 

colis alimentaires bien fournis à plus d’une centaine de familles. 

o A La Docherie, la banque alimentaire touche de nombreuses familles 

sur un plus large territoire que la Docherie. 

o A Jumet Houbois et Chef-Lieu c’est Léopold qui assure avec quelques 

bénévoles les distributions de colis alimentaires. 

o A Roux, l’asbl La Rochelle touche à travers la banque alimentaire +/- 90 

familles régulièrement, elle travaille au départ des personnes 

bénéficiaires elles-mêmes qui s’occupent de toute l’intendance avec 

deux bénévoles accompagnants non bénéficiaires. 
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o En général, nos clochers procurent un soutien logistique (bâtiments, 

énergies, dons, …) aux entraides et leurs membres participent aux 

diverses manifestations organisées pour récolter les fonds nécessaires 

(Soupers, dîners, concerts, etc…).   

o A l’avenir, il y aura sans doute d’autres banques alimentaires qui 

fermeront à leur tour (les bénévoles impliqués sont vieillissants.e.s). 

• L’avenir passera par les petites communautés qui, dans chaque clocher, 

assureront la vitalité de la communauté.  Là où il n’y aura plus de volontaire 

pour prendre en charge cette vitalité, les membres de nos clochers seront 

contraints d’en rejoindre un autre…  C’est pourquoi il est important de faire 

vivre chaque communauté locale en lien avec la communauté globale de notre 

paroisse Sainte Marie Madeleine.  Assurer une présence d’Eglise au sein de nos 

quartiers est capital pour maintenir le lien avec les familles et chaque personne 

qui se tournent vers l’église. 

• Il est proposé d’inviter Monsieur le Doyen de Charleroi, l’abbé Daniel 

Procureur, afin de le rencontrer en tant que communauté paroissiale, qu’il ; 

nous éclaire sur la situation de notre doyenné et sur les initiatives porteuses 

d’avenir qui naissent dans les paroisses du Doyenné. 

6.C.  Nos attentes par rapport à l’EAP et au CP 

• La communication est importante, il faut communiquer par tous les canaux 

possibles, faire savoir que nos communautés vivent en diffusant les dates de 

réunions des différentes équipes, en invitant plus largement à y participer, en 

donnant des nouvelles (publier les comptes rendus de l’EAP, du CP, des 

réunions de groupe, etc…) 

• On souligne l’importance du Conseil Pastoral comme lieu de participation de 

tous, d’échanges et de construction d’une œuvre commune au service de Jésus-

Christ.  Communiquer ce que l’on vit dans chaque clocher, partager les 

réussites, les difficultés et les échecs…  Se préoccuper des communautés qui 

vivent des difficultés et venir à leur aide, en soutien… 

• Là où c’est possible, proposer des Adal pour maintenir une présence d’église 

dans nos communautés locales.  A ce sujet, on attire l’attention qu’une Adal est 

une assemblée dominicale animée par les laïcs, ce qui demande des 

préparations en amont de la rencontre.  Ce que nous vivons plutôt dans nos 

communautés, ce sont des Adap (Assemblée dominicale en absence de 

prêtres).  Ces Adap sont organisées parce que nos communautés sont 

« malades de leur prêtre », on se réunit en communauté autour de la parole et 

on communie en se servant de la réserve d’osties consacrées (à cet effet) le 

dimanche d’avant lors de la messe.  

• Une discussion s’en suit sur le diaconat, le rôle d’un diacre et ses missions dans 

notre église. 
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7. Divers 

Il est rappelé que toutes les informations peuvent être publiées sur le site internet de 

notre paroisse sainte Marie Madeleine : https://paroissejumet.be ou 

https://paroissesaintemariemadeleine.be/ 

 

Le 18 mars à 19h30 : concert de Joel Minet « Quand l’amitié chante » à la chapelle de 

Heigne. 

 
JMJ au Portugal : 4 jeunes de notre paroisse veulent y participer, ils vendront des œufs 

en chocolat pour financer une partie de leurs frais. 

Le 15 mars à Roux, asbl la Rochelle, rencontre avec un partenaire du Brésil dans le 

cadre de la campagne de Carême d’Entraide et Fraternité.  A 10h00, rdv à la maison de 

quartier pour un échange d’expérience, à midi dîner et après midi, dès 13h30, 

témoignage sur la situation au Brésil. 

Messe de mercredi des cendres à Roux et à Lodelinsart Ouest et Try Charly. 

Le 18 juin, messe télévisée à Jumet Heigne avec la RTBF. 

Le samedi 4 février, les enfants du catéchisme de tous les clochers de l’unité pastorale, 

leurs parents, leurs catéchistes et des paroissiens sont invités pour célébrer la 

Chandeleur dans la chapelle Notre-Dame de Grâces à Roux Bassée et ensuite au Foyer 

pour un quizz biblique et déguster des crêpes.  Invitation à toutes et tous. 

 

 Prochaine rencontre du CP : le jeudi 25 mai 2023 à 19h00 

paroissejumet.be
https://paroissesaintemariemadeleine.be/

